
I. MUNCIPALIDAD DE LOTA

Secretaría Municipal

ACTA Ne Otsl20,4

REUNIÓN CONCEJO

MUNTCIPAL DE LOTA 2O|O5/20L4

HORARIO 10:20 A 14:47 HORAS

TABLA DE MATERIAS

1.- Audiencias

2.- Lectura de Actas.

3.- Co rrespo nd e n cia.

4.- Varios

DESARROTTO DE I.ATABIA

Preside el Concejo el Sr' Alcalde con la

presencia de todos los Concejales en ejerc¡cio. -

7. Audiencios,

1,1.- Secretario Municipal (sl Ref. 3776 del l3l05l2}la. No se encuentra presente.

1,2.- Secretario Municipal (s! Ref. 3811 de l3/5/20t4 sr. Andrés lbacache Fonseca solicita

perm¡so para instalarse con un modulo de D¡rectv en calle Pedro Aguirre Cerda para

costear sus estudios.

sr. Alcalde. Plantea que tiene su apoyo y que es bueno que busque los medios

para estudiar, que un modulo no es un problema y que lo apoya.

Sr. Villa. No me opongo, pero estoy por buscar la mejor solución'

sra. concha, Esta fue rechazada por reclamos contra la empresa. Pero por un tema

para estudiar no hay ningún problema.
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Sr. Peña. Este Joven viene del Liceo y siempre ha sido esforzado. Mi posic¡ón es

aprobar.

sr, velásquez, Conozco a la tía, no al sobrino, el Alcalde nos p¡dió ordenar no solo

el centro, también la Fer¡a. Ouiero ser consecuente, allí es un lugar complicado, pero

apruebo.

Sr. villa. Destaco su esfuerzo por estudiar, nosotros hemos rechazado muchos

perm¡sos con el costo que ello ¡mpl¡ca.

Sr. Carrillo. Cuando uno toma una decisión no es blanco y negro, aquí debemos

tener claro pr¡mero sus objetivos, que es estud¡ar, un modulo mecano, chico,

desmontable. Que busque un mejor lugar.

ceballos, Yo no tengo problemas en aprobar para que trabaje y pueda estud¡ar,

que busque un mejor lugar. Yo estoy en contra de la empresa porque no tiene una oficina

donde reclamar y buscar soluciones.

1.3,- secretario Municipal (s) se aprueba en forma unánime.

1.4.- Secretario Municipal (s) Ref. 4008. No se encuentra presente.

1.5.- Secretario Mun¡cipal (s) Ref. 4001 del 79/05/2014. Pastora Sra. verón¡ca, solicita

terreno.

Sr. Alcalde. La Directora de Obras fvlunic¡pales debe emit¡r un informe sobre el

terreno.

Sr. Carrillo. Aprovechando que esta la Directora de Obras, nos di8a a qu¡en

pertenece y puedan med¡r y a partir de eso resolver.

Sr. Alcalde. A La Directora de Obras Muñ¡cipales: Para el próx¡mo Concejo debe

traer un estudio de pertenencia con lurídico y Moyano. (Para el 1er' Conceio de Jun¡o).

2. Lecturc del Actd Anterior.

Secretario Mun¡c¡pal (s). Da lectura a Acta N"L3/2014 del 06/05/2074.

Sr. Carrillo, En el punto 2.2 no se aprueba para dar una mejor solución, el PMU

implican más millones.

Sr. Alcalde. Hoy confeccionaré un Memo ¡nstruyendo licitar la transm¡sión del

Concejo en Vivo.

C€ballos. En el punto 4.5.b no comparto las protestas, pero es la Única forma que

les queda.

Secretario Municipal (5) Se aprueba Acta N"L3l2ol4 del 06/0512074.
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3. Corrcspondencio.

3-1.- Secretario Mun¡c¡pal (s) Ref. 3976 Ord. 115 de DAF modificación presupuestariá

por MS 6.800.-Y Ord. 241 de Secplan Proyecto "Reparación Forado en Canal Aguas Lluvias

calle caupolicán, lota bajo"

Sr. Alcalde. El Canal caupolicán está colapsado. La gestión anterior paso la Cuadrilla de

Canales a PMU y hoy trabajan 2 horas, y hoy nadie qu¡ere trabajar ahí en las Cuadrillas.

Se va a contratar una EmPresa.

5r, Velásque¡, Sr. Alcalde, yo lo propuse, pero a través del SERVIU-

Sr. Carr¡llo. Yo, a pesar de estar fuera de plazo, como lo hemos hecho en otras ocasiones,

no podemos esperar hasta junio, por lo que estaría por aprobar en función de comenzar

ya con la soluc¡ón.

Sr. villa. Yo estoy de acuerdo en tapar el forado, apruebo.

Sra. Concha. Estoy Por áProbar.

Sr. Ceballos. Apruebo.

Sr, Peña. Apruebo,

Secretario Mun¡c¡pal (s)se aprueba de forma unánime

3.2.- secretario Municipal (s) Ref. 3950 Ord 112 de DAF modificac¡ón presupuestaria por

Ms 8.230.-.

Secretario Municipal (s) 5e aprueba de forma unán¡me.

3.3.- Seoetar¡o Municipal (s) Ref. 3949 Ord 113 de DAF modificación presupuestaria por

Ms s.s0o.-.

Secretario Municipal (s) Se aprueba de forma unánime

3.4.- Secretario Municipal (s) Ref. 3786 Ord 110 de DAF mod¡flcación presupuestaria por

MS 35.000.-. Y ord N"232 de sEcPLAN proyecto "Mejoramiento canal ABuas Lluvias calle

Matta, Lota Bajo"

Secretario Mun¡cipal (s) Se aprueba de forma unánime.
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3.5.- s€cretar¡o Mun¡c¡pal (s) Da lectura a Ref. N'3943 del 16/05/2014 de XW N"1 "Villa

El Esfuerzo" Solicitan que Plaza rec¡én terminada sea nombradá "Claudio Humberto Huepe

García, en homenaje a este destacado servidor públ¡co

Sr. V¡lla. Yo estoy de acuerdo pero mayor formalidad

Sol¡c¡to hacer un homenaje al Senador Ru¡z Esquide.

Sr, V¡lla. Yo estoy de acuerdo en tapar elforado, apruebo.

Sr. Velásquez. Estoy de acuerdo, pero quiero que quede en acta que RRPP debe actuar

con más respeto al Concejo, no se puede segu¡r repit¡endo, Usted sabe que el nombre de

la plaza debe pasar por aprobación del Concejo.

Sra. Concha, En eso de los homenajes, debe conversar con su equipo el protocolo para

con los Concejales. Muy de acuerdo con el Homenaje.

Y ver el tema de Gladys Marín.

Sr. Ceballos. Aprueba y lamenta eltema de la no invitación a los Concejales

Sr. Peña. Para mi es muy especial, la primera vez que vote a los 18 años lo hice por Huepe

No tenía mil¡tanc¡a y siempre apoye ¡niciativas, ¡ndependiente de su sector político.

Y en eltema de Gladys MarÍn estoy de acuerdo en darle el homenaje que le corresponde.

Yo propongo en considerar al Senador Mar¡o Ríos, quien siempre tuvo sus puertas

abiertas.

Sr. Alcalde. Este homenaje a Claudio fue muy rápido, no fue nada estrudurado. Yo sabía

que no había diferenc¡as. Con Mariano Ruiz Esqu¡de, aunque tengo diferencias con é1, se le

debe reconocer su consecuencia con un homenaje en vida.

A futuro voy a plantear rendir un homenaje a Adotfo zaldívar. Y en cuanto a Gladys Marín,

con las diferencias, su consecuenc¡a en defensa de los DDHH. Con la Concejala Tamara

podemos retomar con un monol¡to, placa o plaza.

Certif¡car nombre "Plaza Claudio Huepe"

Monolito a los 4 fusilados, ya conversamos con Tamara y Vasili'
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4. Vdr¡os.

sr. Peña, 4.1.A) Propongo ver la posibilidad de tener en algún lugar todos los Alcaldes de

Lota.

4.1.8) Los cam¡ones de las Pesquéras transitan por las calles de la Comuna dañando los

alcantar¡llados y losa. Se debería normas tonelaje y calles.

Sr. Alcalde. Actualizar ordenanza y regular los horarios. Los camiones deben descargar en

la noche.

Sugiero revisar la Ordenanza, horar¡os y trazado.

Al igual que los taxis, dijimos 3 y está lleno.

Sr. Peña.4,1.C) Me sumo al tema de la necesidad de un hosp¡tal nuevo, lo mismo que

para elconsultorio.

Yo siempre voy a respetar a los colegas, todos merecemos respeto.

Yo le pido al Alcalde y al Concejo buscar caminos de un¡dad.

4.1.D) Ped¡r que se acelere la Escuela Modular de Colcura.

Sr. Velásquez.

4.2.A) Comparto el que se esté un¡formando los paraderos, los que se están dando de baja

sean usados en las poblaciones, propongo Chiv¡lin8o.

4.2.8)se cortó la luz en forma general¡zada, llamamos al número munic¡pal de emergenc¡a

y nad¡e respondió.

4.2.C)Alcalde, me gustaría que retomara la mesa de seguridad ciudadana.

4.2.D) En cuanto a homenajes, el ex Orfeón de Lota esta de aniversario (Banda

lñstrumentalde Lota).

4.2.E)Ag¡lizar eltema de las podas.

4.2.t)Ref.3980. Respuesta muebles en desuso

4.2.G)Ref.3383. Respuesta solic¡tud de un Muro

4.2.H) La sesión del Concejo Público poder ses¡onar en un lugar más cómodo para que la

gente que está de pie. Por lo menos tengan donde sentarse.
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4.2,1) Ord. N'38, Sra. María Sáez Hizo llegar reglamento PMU as¡stencia.

5r. Villa.

4.3.A) Ayer se hizo una reunión con la PDl, con el Comisario y Subcomisar¡o Nosotros

tenemos un comprom¡so con ellos, queremos una def¡n¡ción s¡ les vamos a entregar un

vehículo o no, quedamos de reunirnos en forma periódica.

Y Sr. Alcalde usted vea, existe eltemor que d¡sminuyeron la dotación

4.3.8) Multicancha Pabellones de colcura, revisar soldadura.

4.3.C) Puente Ch¡v¡lingo se encuentra en malas condiciones Nos dicen que el cam¡no es

servidumbre de paso. He consultado y no hay respuesta.

Sr. Alcalde, Deberíamos hacer una reun¡ón más técn¡ca y no solo tomar el puente, tomar

la hidroeléctr¡ca.

Sr. Villa. La Hidroeléctrica, propongo recuperarla de la Fundac¡ón Ch¡le

4.3.0) Mercado de degustaciones, env¡ar al departamento de salud a hacer inspecc¡ón

(fecas, malos olores, etc).

4.3.E) Fer¡a, nunca hubo plata y la Sente está preocupada

4.3.F) Me preocupa que no tengamos el proyecto de Ia Ex Posta 4,

Sra, Concha.

4.4.A) L¡c¡tación de buses DEM, la información viene incompleta. Enviaron solo algunas

órdenes de compra.

Ustedes se comprometieron con la dueña de los buses que el DEM daría una solución'

Al revisar la últ¡ma acta de licitación, nuevamente el sr' Toloza, siendo la más cara y aún le

debe dinero a quienes prestaron los servicios A la Sra. Se le pagaría en Ia semana'

4.4.8) Todos los años se conmemora la Operación Albania, perm¡so pera usar el

Baldomero Lillo para el homenaje.

4.4.C) Ver las actividades del Encargado de Patrimon¡o, fijar reunión con la Eente de

Patrimonio.
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Sr. Alcalde. Hay un programa de Patr¡monio que se les entregará en la semana.

sra. Concha.

4,4.D) Existen luntas de Vecinos que le prohíben a otras organizaciones el uso de la sede o

les cobran cuotas.

4.4.E) Me gustaría tener una reunión por la educadora de párvulos.

4.4.F) éCuándo se reúne la fvlesa de Colcura?

4.4.G) Me gustaría una reunión por Lota Green, Serv¡u, Serem¡, etc.

4.4.H) Graves problemas con los celulares.

4.4.1) Solic¡to autorización para as¡stir a curso Desmun¡cipalización,

sr. Alcalde, Autor¡zado para los Concejales que qu¡eran asistir.

Sra. Concha.

4.4.J) Problemas con los estac¡onamientos, en espec¡al los días de Concejo.

sr. Ceballos,

4.5.A) Perros vagos, Sr. Alcalde, éQué posibilidad existe de ¡nstalar una perrera?

4.5.8) Vec¡nos de Colcura solicitan que Alcalde ofic¡e a la Serem¡ por med¡das de

m¡t¡Bación compromet¡das.

4.5.C) Consulto s¡ van a terminar el Mosaico de Cuesta Loyola.

4.5.0) Futbolistas consultan la posibil¡dad de reparar las canchas

4.5.E) En la Cancha de Conch¡lla se está haciendo un proyecto de surf. Solic¡ta aporte el Sr.

Alcalde.

4.5.F) lvlesa de Patrimonio, falta electr¡c¡dad en la sede delex sind¡cato

5r, Carr¡llo

4.6.A)Vec¡nos sector San Mart¡n plantean los m ¡smos problemas de inundac¡ón.

4.6.8) Por que no hacemos una reunión con Acciona, yo coordino para ver las medidas de

mitigac¡ón.

4.6.C)Se compro un camión rayo ¿Por qué no hacer 2 turnos?
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Sr. Alcalde. Hay 2 turnos.

Sr. carrillo

4.6.D)Vino una Sra. De Ia calle que va hacia el Morro donde se hace un socavón. Urge que

se haga un proyecto entes que se produzca una desgracia al ¡r al Chiflón del Diablo.

4.6.E) ¿Por qué no se compra estab¡lizado y se envía a trabajar en las calles de la comuna?

4.6.F)Tema Patr¡monial: Nos reunimos con el coordinador regional de patrimonio, lo que

se aprobó fue un proyecto de S34 millones para un estudio para ver la posib¡lidad de

hacerla andar y se ampl¡é eltema patr¡mon¡al,

4.6.G) Sindicato, estamos recopilando ¡nformación con Profes¡onales, para luego hacer un

estud¡o Arquitectónico.

A solicitud del Diputado Monsalve se le pid¡ó por la Cámara a la Presidenta para aportar

recursos y poder recuperar el S¡nd¡cato lndustrialy minero.

4.6.H) Lota Green: Se le dio respuesta a las 4 observac¡ones a patrimon¡o.

Lo que cabe allí es hacer una ofensiva, todos juntos, para lograr que Patrimonio se dé por

sat¡sfecho. Para luego trabajar con el 5erviu.

4.6.1) Sobre el tema de salud, lamento que usted no estuv¡era. S¡ usted no está, por lo

menos elAlcalde (s) Debe estar.

Sr. velásquez. Según ley 20742, cuando el Alcalde t¡tular no este, la pr¡mera

mayoria debe representarlo.

Sr, Carr¡llo

4.6..1)Todos apoyamos al Hosp¡tal, pero eso sílo logramos, será a 5 años o más.

Me preocupa, ayer quedo de manifiesto que no existe n¡nguna pos¡bilidad de

descongestionar el hosp¡tal.

Eso no es solo responsabilidad del Min¡ster¡o, tamb¡én del Munic¡pio, por cuanto la salud

pr¡mar¡a es responsabilidad del municipio.

El próximo martes invitaremos a los 4 parlamentarios, ojala se haga el tiempo usted Sr.

Alcalde para poder buscar soluc¡ones junto a este Concejo.

El D¡rector del Ssconcepc¡ón planteaba una cantidad de dinero que va a llegar, pero nos

preocupa la administrac¡ón de salud, cuando se devolvieron una buena cantidád de

millones que no sup¡eron utilizar el año pasado
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Además. Planteo el Director del ssconcepc¡ón que la Municipal¡dad le había ¡nformado de

la existencia de un terreno de 4.ooo M2

sr. Alcalde.

4.7.1. Patr¡monio: Tenemos un departamento creado, un arquitecto y nos vamos a instalar

en la Biblioteca Municipal.

4.7.2. Sector Bannen. (lncendio) y agua potable, los subsidios son demas¡ado pocos y se

ofic¡o.

Recién estamos haciendo el catastro.

4.7.3. Esta OK el PMB de Fres¡a, estoy firmando el contrato para que se inicie la obra.

Debo reconocer la gestión del Diputado Norambuena 5400.000.000.- y fracción.

En el Gobierno de Piñera se pasearon a la Comuna de Lota, se quedaron muchas cosas

pendientes, se fortalec¡eron otra comunas por un ¡nterés polít¡co electoral.

4.7.4- Lo del mosa¡co, debemos despejar, los mosa¡cos están comprados, el diseñador esta

cobrando de 7 a 8 millones de pesos por derechos de autor. La voluntad de este Alcalde

siempre a estado de term¡nar este mosaico.

4.7.5. Lota Green: Ese proyecto el Serv¡u lo autor¡zo con el 50 % de las fam¡lias. Son 80%

terremoteados y un 20% tradic¡onal.

Hay con requis¡tos 340 cumpliendo el requ¡sito.

La Empresa respond¡ó las observaciones y las subsano.

Ahora me quedo con lo de Tamara de hacer una reunión más acotada.

4.7.6. Liceo: Hoy se inauguró, #220 m¡llones de inversión. Yo fui claro con los alumnos, y

yo s¡empre estoy d¡spuesto a dialogar, sacamos adelante eltaller.

4.7.7. DAS: Coinc¡d¡mos con los entes de Salud y el Concejo de poder contratar una

persona más ¡dónea con conocim¡entos de adm¡nistración de salud Primaria.

4.7.8. Propuesta Comunal: Coloquémonos de acuerdo, en los temas gruesos no tenemos

diferencias, Biotren, 24 Campamentos, Ruta Colcura - Santa Juana, Hospital, etc.

En esta conducción debemos confeccionar un Plan de Desarrollo y en conjunto con

nuestros Parlamentarios.

Se debe construir la mesa desde el ministerio del ¡nterior, ¡ntendencia, gobernación.

Audiencia con el ministro del¡nterior.

Sr. velásquez. Esto lo hemos escuchado y conversado, yo pregunto ¿Cuándo?

Esta semana vamos a ¡nv¡tar al Plan de Desarrollo.
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Sra, Concha, comparto el Plan de oesarrollo, pero tenemos que enfrentar la cesantía, y

ver el polo de la madera.

Com¡té:

. Las lglesias.

. tenats.

. UCJV.

. Partidos Políticos (Parlamentarios y Consejeros).

Se pone término al Concejo a las 14.47 horas.

Lota, Mayo del 2014.-
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ACUERDOS CONCEJO MUNtCtPAL pE 20105/2014 ACTA Ne 015-2014

1. 5e aprueba Modificación Presupuestaria por v1S35.00, Meioramiento Canal A8uas

Lluvias Calle Matta, Certificado N"397-2014.

2. 5e aprueba Modif¡cación Presupuestar¡a por MS5.500.-Para pago de v¡át¡cos de

Concejales por cometidos institucionales y participac¡ón en cursos de

capac¡tac¡ón., Certificado N"397-2014.

3. Se aprueba Modif¡cación Presupuestar¡a por MS8.230, Por aumento ítem otros

gastos de Personal, D¡eta mensual Conceiales. Certificado N"397-2014.

4. Se aprueba Modificación Presupuestaria por MS6.800, Proyecto "Reparac¡ón

Forado en Canal A8uas Lluvias calle caupolicán, Lota Bajo, Lota". Certif¡cado

N'397-2014.

5. Se aprueba Proyecto "Reparación Forado en Canal Aguas Lluvias calle Caupolicán,

Lota Bajo, Lota". Cert¡f¡cado N"400-2014.

6. Se acuerda autorizar a los Concejales famara Concha, Mauricio Velásquez, Vas¡li

Carr¡llo, Luis Ceballos y Anselmo Peña. Para asistir al Cuarto seminar¡o Mun¡c¡pal

"Desmunicipalización de la educación: Diagnostico, cr¡terios y propuestas" a

realizarse los días 10 y 11 de jun¡o del 2014 en Valparaí5o..

7. Se acuerda nombrar a Plaza recién term¡nada de J.lW N'1 "Villa El Esfuerzo" como

"claudio Huepe", en homenaie a este destacado serv¡dor públ¡co.

8. Se autoriza al Sr. Andrés lbacache Fonseca para instalarse con un modulo de

Directv en calle Pedro Aguirre Cerda para costear sus estud¡os. Certif¡cado N"408-

2014.
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